

平成28年度第1回「あなたの一言提案」検討結果(No. 28-401~427)

NO.	件名	提案内容 (誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成28年8月末時点のものです)
401	ゴミ袋について	ゴミ袋、40リットルと30リットルは、それほどたくさん使うのはそうたくさん必要としないので3枚入とか5枚入りとか、あるいはバラ売りがあったら良いと思いましたので、一言提案させて頂きたいと思ひまして。どうぞよろしくご検討くださいますようお願い致します。	収集業務課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	ごみ袋をバラ売り等で販売することについては、現段階では導入する考えはありませんが、将来的には市民、販売店のご要望をお聞きしながら、検討していきます。
402	相鉄線の振動と騒音緩和について	<p>大和駅近くに住む者ですが、相鉄線の振動等は承知上で住んでおりますが、これから、この地区は文化の中心ともなる訳ですから、環境の向上を計りたいものです。</p> <p>そのひとつとして、最近見る事が多くなって、線路と平行な枕木又、トンネル部分から出た部分の壁に吸音シートを張る等、トンネルから出た部分で(上下線共)高い建物の上階に対し、その影響は大きいと思ひます。</p> <p>相鉄に検討をお願いしてはと考へます。1日20時間近く続きますので是非。</p> 	生活環境保全課	(6)対応することにより他に弊害が生じるなど、対応が困難なもの	ご指摘の場所の現地調査を行い、車両の通過に伴う状況を確認いたしました。相鉄線等在来線の騒音については、規制基準がありませんので、法令等に基づく指導はできませんが、相鉄お客様センターを通じ、お客様のご意見をお伝えいたしました。今後もお気づきの点がございましたら、生活環境保全課へご連絡ください。
403	大和駅東西のプロムナードについて	毎年夏の暑い時期に剪定をするので木陰がなくなりとても暑い散歩道になっております。中には枯れてしまう木もあります。憩いの場としてのプロムナードになってほしいと思っております。どうぞ御一考下さい。	土木管理課	(5)一言提案以前から対応しているもの	剪定の時期を含め、今後検討いたします。
404	公園などの維持管理について	先日町田市の薬師池公園に行ってきました。園内の植栽などの手入れが行き届いていることに感心し、さすがは東京都と思ったものです。それにひきかえ大和では、ふれあいの森の大すべり台が、もう何ヵ月も使用禁止のままで放置されていますし、泉の森の菖蒲も雑草だらけ。公園などの維持管理をきちんとして下さい。	みどり公園課	(1)平成28年度中に対応する予定のもの	ふれあいの森のローラーすべり台につきましては、安全管理上使用禁止とさせていただきますが、既に補修工事を行なう手続きをすすめており、秋口から着手する予定ですので、今しばらくお待ちいただきますようお願いいたします。また、泉の森の菖蒲田周辺につきましては、夏場は月1回の草刈りを実施して維持管理に努めておりますのでご理解いただきますようお願いいたします。
405	「犬の飼い主へのマナー警告」文の作成と配布について	<ul style="list-style-type: none"> ①犬の鑑札・狂犬病予防注射済票を必ずつける ②トイレは散歩の前に家で済ませる ③リードの長さは1m~1.8mくらいにする(伸び縮みするものはだめ) ④無断で進入したり汚したりしない(他人の家・敷地・道路・電柱・街路樹など) ⑤無駄吠えをさせない ⑥スマートフォンをしながら散歩しない <p>☆マナーの悪い犬の飼い主には保健所で指導をうけてもらうこと</p> <p>○看板をとりつけても何をしていても飼い主が読んでない、見てない、迷惑行為マナー違反が減らない。ペットブームの犬たちが何年後かたった時に、無責任なことにならないように飼い主へのマナー警告を直ちにとり入れていただきたいです。</p>	健康づくり推進課 生活環境保全課	(8)市の所管ではないもの	動物の飼養等に関することにつきましては、神奈川県が所管となりますので、本市では指導等の権限を有しておりません。具体的な内容についてのご相談の場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター(046-261-2948)にご相談ください。また、動物の適切な飼養方法等の広報につきましては、県との連携のもと、引き続き、ホームページや広報やまと等での啓発活動を行ってまいりたいと考えております。また、犬の鑑札・狂犬病予防注射済票の装着については、新規登録や毎年のお手続きの際に周知しておりますが、より効果的な啓発となるよう今後も検討してまいります。

平成28年度第1回「あなたの一言提案」検討結果(No. 28-401~427)

NO.	件名	提案内容 (誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成28年8月末時点のものです)
406	大和駅周辺のカフェについて	大和駅周辺では居酒屋はとて多いのに、女性が気軽に利用できるようなカフェが全くと言ってよいくらいありません。この事は、まさに大和駅周辺の街のイメージを形成していると言っても過言ではありません。大和駅周辺の街のイメージ向上のためにもカフェ等の女性でも利用しやすいお店の出店を促す対策はとれないでしょうか。大和駅にも大手カフェチェーンくらいあるとよいと思います。鉄道事業者の協力も得られるとよいと思います。	産業活性課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	特定の店舗の誘致にはむずかしい面もありますが、駅周辺の商店街のイメージアップをはかることは、地域の活性化の為に有効なことと考えます。大和南一丁目に平成28年11月にオープンする「文化創造拠点」の1階にはカフェが入ります。
			街づくり総務課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	平成28年11月には、大和駅東側において、芸術文化ホールや図書館、子育て支援施設などの公共施設、及び民間施設で構成された文化創造拠点がオープンする予定です。このことにより、大和駅周辺のにぎわいが増え、まちのイメージも向上し、民間商業施設の新たな展開も期待できるものと考えています。
407	大和スポーツセンターの臨時駐車場について	スポーツセンターの駐車場が満車の際利用している(東名高速道路高架下の)臨時駐車場が遠すぎる。個人利用等の受付に間に合わなくなる。対策として、放置自転車を置いていただきたい。	スポーツ課	(6)対応することにより他に弊害が生じるなど、対応が困難なもの	スポーツセンター駐車場に対するご意見は様々なものがあります。その運営方法についての貴重なご意見として参考にさせていただきます。
※道路安全対策課にも情報提供しています。					
408	有料指定ごみ袋について	普段は5ℓか10ℓの袋を使っています。40ℓ袋は普段は使用しませんが1枚ほしい時があります。10枚はとても使いきれないのでバラで市役所の出張所などで売っていただけませんか。	収集業務課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	ごみ袋につきましては、市から指定を受けた取扱店でのみ販売を行っております。また、ごみ袋をバラ売り等で販売することについては、現段階では導入する考えはありませんが、将来的には市民、販売店のご要望をお聞きしながら、検討していきます。
410	大和市の玄関口である駅ビルや駅前周辺の再開発について (このままでは活性化のない寂しい街になってしまう。)	五月連休が終わった頃に友人から、現在販売中のマンションを気に入れば購入したいと…見学に来た。私が大和は横浜へ20分で行けるし、藤沢や町田も近いし等と交通便の良さを話していたから…老後の住まいとして候補の一つに入れたらしい。ところが大和駅に着いて駅前を眺めて駅ビルに入って…その折に既にもう住む気持がなくなったようで、せっかく来たのにモデルルームにすら行かなかった。とにかく何も無い街という印象だったらしい。雰囲気の良い気のきいた茶房やカフェすらないので驚ろいたようである。(特に駅ビルに)実際に住んでいる者としても、駅周辺には気のきいたブティック等何も無いので、バスで鶴間にある大型商業施設へ行くか、横浜へ出るしかない。本当に魅力のない街になってしまった。	街づくり総務課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	平成28年11月には、大和駅東側において、芸術文化ホールや図書館、子育て支援施設などの公共施設、及び民間施設で構成された文化創造拠点がオープンする予定です。このことにより、大和駅周辺のにぎわいが増え、まちのイメージも向上し、民間商業施設の新たな展開も期待できるものと考えています。
			産業活性課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	駅ビル等への特定の店舗の誘致にはむずかしい面もありますが、駅周辺の買い物環境を充実させ、イメージアップをはかることは必要なことと考えています。いただいたご意見は商工会議所や地元商店会等にお伝えし、市としても、新たに新店しようと考えている事業者にも魅力的な街だと思ってもらえるよう、可能な支援策の検討と情報収集を行っていきます。
411	駅前プロムナードについて	プロムナードの両側に花、木等目をたのしませてくれてやっと駅の花道になったね...と、仲間達と話しをして私達市民にも根付く様になったと思った所全部取って歩道にすると聞きがっかりしてます。何か大和はセンスの無い町だと感じます。もう少し住民達の意見とかを聞いて良い所は残そうとかしないのでしょうか。この事は本当に知らない人が多い様ですが、この花木等全部取らずにもう少し考えを直していただけないですか。	イベント観光課	(7)対応不要・不可能なもの(現実的でないなど)	大和駅東口のプロムナードガーデニングプロジェクトにつきましては、プロムナード周辺の整備までの条件付きで行っていたもので、今回、文化創造拠点開館にあわせ、プロムナードの整備を行うこととなったため、平成28年8月をもって終了しました。なお、一部の樹木につきましては、中部浄化センター等へ移植されています。
※土木管理課にも情報提供しています。					

平成28年度第1回「あなたの一言提案」検討結果(No. 28-401~427)

NO.	件名	提案内容 (誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成28年8月末時点のものです)
412	街並み美化、美景観について	桜ヶ丘駅から引地台球場までの道しるべをもう少しわかり易く、目立つものを作ったら良いと思います。必ず道沿いを聞かれます。桜ヶ丘にある商業施設前の道路沿い、“いちよう並木”として名物ストリートにしてはいかがでしょうか。千本桜の春といちよう並木の空気で、見物客を集められるのでは？私は実家が横浜山手ですが、幼少時より自宅近くを散歩するだけで、ワクワクしたものです。歩いているだけで美しい街並みに地元愛と誇りをしっかり胸に刻み込まれて、大人になって大和市民になった今でも、忘れられません。	スポーツ課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	スポーツ施設における会場案内につきましては、関係各課や指定管理者と連携を図り、検討してまいります。
			街づくり推進課	(5)一言提案以前から対応しているもの	市では、平成20年に「大和市景観計画」を策定して、景観づくりの基本理念等を共有し、その実現を目指しております。その基本的な考え方において、歩く人の目線を大切にする「歩いて楽しいまち」を目指すとしておりますので、景観形成方針に従い、みなさまとのご協力により少しずつではありますが、美しい街並みが形成されていくものと考えます。
			イベント観光課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	いちよう並木を名所とするような予定は特にありませんが、貴重なご意見として、参考にさせていただきます。
413	千本桜の花見について	私は千本桜に住んでいる者です。引地川の川沿いは春になるといつの頃からか花見をする人が増え、まるで観光地の様になっています。しかしここは住宅地です。普通の人間が普通の生活をしているところなのです。桜の季節になるとカラオケの騒音、ゴミのポイ捨てなど大変迷惑しています。住宅地で花見ということに以前より疑を感じていました。大和市は厚木基地をかかえ騒音問題に苦しんでいます。もう少し市民1人々が騒音などの生活環境に敏感になり「生活環境の質を考える市」になって欲しいと思います。	生活環境保全課	(5)一言提案以前から対応しているもの	不法投棄やごみのポイ捨て等のパトロールや啓発活動等については、従前より行っており、今後も、不法投棄やポイ捨てがなくなるよう努めてまいりますので、ご理解をお願いいたします。
				(8)市の所管ではないもの	カラオケの騒音ですが、事業所や店舗等の騒音であれば、指導等行うことができますが、それ以外の騒音は指導ができません。ご相談については、引地川を管理されている、神奈川県厚木土木事務所東部センター（電話0467-79-2800）にご連絡をお願いいたします。
414	大和駅前プロムナードについて	夏休みに入って子供たちがプロムナードを往来していますが、何人も大和市のベストの方が立っているのに自転車走行を注意してくれません（以前、注意をしてくれている方を見ました）阿波おどりのときなどはなおさら危険です。子供たちの中には自転車の乗り方が荒い子やマナーの悪い子もいます。こわいかもしれませんが、以前のようにみなさんで注意をして頂けるととてもありがたいです。足が不自由になり杖をついて歩いているとそばを自転車が走るととても不安です。	生活環境保全課	(5)一言提案以前から対応しているもの	プロムナード上で市のベストを着ている職員の中には、いくつかの業務を行っている職員がいます。路上喫煙指導員は、主として路上喫煙の指導及び放置自転車の指導を行っており、また、目立つようなごみが散乱している場合にはそのごみ拾いも上記の業務に加えて行っております。プロムナードでの自転車走行の注意については、主の業務が最優先となりますが、出来る範囲での声かけは行っておりますので、ご理解いただくようお願いいたします。
			道路安全対策課	(5)一言提案以前から対応しているもの	自転車の乗り方や交通ルールを知ってもらうために交通安全教室や交通安全の街頭キャンペーン等で啓発活動を実施しています。今後も大和警察署と協力して粘り強く啓発活動に努めていきます。
415	無題	73才女性です。最近足が痛くて困っています。歩道に”ベンチ”があるとひと休みできるので助かります。歩道にベンチをお願いします。コミュニティバスは本当に助かっています。	土木管理課	(5)一言提案以前から対応しているもの	市道へのベンチ設置については、道路利用者の安全や円滑な交通を確保する必要があるため、道路構造や周辺状況を十分に検討したうえで、設置の可否を判断しています。また、周辺住民との調整も十分に行う必要があることから、設置場所は限定されますので、ご理解の程よろしく願いたします。
※街づくり総務課にも情報提供しています。					

平成28年度第1回「あなたの一言提案」検討結果(No. 28-401~427)

NO.	件名	提案内容 (誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成28年8月末時点のものです)
416	福祉について	精神障害を持っている娘の親です。相模原の悲しい事件もありましたが「50、80」という言葉を御存知ですか？80才の親が50才の障害者の世話をして行かなくてはならないのが現実です。施設で働いている人も大変と聞いています。こういう人達への心のケアをして行きながら当事者、親が安心してすごせる様考えてほしいです。私達も税金を収めているのですから、活用してほしいと思います。	障がい福祉課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	親の高齢化や親なき後の生活支援は、非常に重要な問題であると考えています。この問題に対応するには、ライフステージに応じた障がい者の自立への取り組みが重要であり、地域で支える仕組み作りが重要と考えています。
417	障がい者の医療費の助成について	海老名市では、身体障がい者1~3級、精神障害者1~2級、知的障がい者A1~B2の手帳を持つ人の医療費助成制度があります。障がい者は収入がすくなかったり(仕事に就けなかったり)、合併症を持っていたりするケースも多く、医療費が大きな負担となっています。大和市でも、市民の元気、市の活気の向上のために、障がい者の医療費自己負担分の助成を取り入れ、また暮らしやすい市として市外にPRしてはいかがでしょうか。	障がい福祉課	(5)一言提案以前から対応しているもの	大和市でも対象に制限はありますが、障がい者への医療費助成制度は実施しております。手帳の受け渡し時等に説明しておりますが、今後も制度の周知に努めてまいります。
418	文化芸術ホール名称について	この秋、市民待望の文化ホールがオープンしますが、大事なネーミングが平凡で、新しさが感じられません。せっかくの新規オープンなのだから、もっと親しみやすく、ユニークで、いつまでも市民に愛される、シンボリックな名称を希望します。オープンしてからでも間に合います。市民から広く募集したら、どうでしょうか。御検討、宜しくお願い致します。	文化創造拠点開設準備室	(7)対応不要・不可能なもの(現実的でないなど)	大和駅東側に整備している文化創造拠点は、芸術文化ホールのほか、図書館や生涯学習センターなど、様々な施設が融合した複合施設です。このため、文化創造拠点全体に分かり易く、使い易い愛称をつける方向で検討を進めています。
419	こどもログハウスについて	昨年子どもが生まれて、大和市では子育てがしやすいと比較的満足してはいるのですが、少し不満なのが”子育て支援センター”が遠い所です。中央林間〜つきみ野辺りに住んでいるので、桜ヶ丘まで行くのはどうにも不便で…。車で行きたくとも駐車場が少ないようですし…。学習センターが多分その変わりの役割りとしてあるとは思いますが、近所の少し大きい子になるとそこでは物足りないようです。雨の日なんかは子どもたちがマンションのロビーで遊んでたりして。。そこで思い出したのが、私は横浜市出身なのですが、こどもログハウスというのがあって、雨の日なんかはそこで思い切り走りまわって遊んでいました。小学校6年生くらいまで遊んでいました。大和市にもぜひこどもログハウスのような場所を作ってもらいたいです！中央林間辺りにあると嬉しい！！	こども総務課 ほいく課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	現在、市営緑野住宅跡地に子どもの遊び場を検討しています。
420	放置自転車対策について	大和駅北口の商業施設付近の歩道の上の放置自転車の多さに、大変迷惑しています。隙間なく止めてあり、また、人通りも多くスムーズに通行できず、災害などが発生した場合、逃げ道が狭いなど大変危険な状態です。そこで、罰則を強化すべきだと思います。具体的には、移動保管料を二千円から一万円程度まで引き上げ、駐輪禁止区域に止めてある自転車をすぐに、市の保管所へ移動するなど、対策を強化するとともに、大和駅周辺の一時的利用の駐輪場も増設してほしいと思います。	道路安全対策課	(5)一言提案以前から対応しているもの	条例により、放置禁止区域内に自転車利用者が自転車を放置した場合は、保管場所へ移動することができます。保管した自転車等を利用者等に返還しようとした時には、移動及び保管に要した費用として2,000円を徴収しております。以前と比較しますと放置自転車は減少しており、一定の効果がでてきているもの捉えております。また、市内、駅周辺の有料駐輪場は、空車の状況が確認されているため、新たな設置計画はありませんが、実態調査を引き続き行ってまいります。

平成28年度第1回「あなたの一言提案」検討結果(NO. 28-401~427)

NO.	件名	提案内容 (誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成28年8月末時点のものです)
421	チャイルドチェアについて	男性トイレにもチャイルドチェアを設置して欲しいです。	管財課 生活あんしん課 産業活性課 みどり公園課 健康福祉総務課 子ども・青少年課 図書・学び交流課 病院総務課 街づくり推進課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの (4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの (4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの (4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの (5)一言提案以前から対応しているもの (5)一言提案以前から対応しているもの (4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの (5)一言提案以前から対応しているもの (5)一言提案以前から対応しているもの	本庁舎トイレに関する設備の設置や機能向上につきましては、さまざまなご提案をいただいていることから、今後、ご提案を含め、検討をまいりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。 コミュニティセンターについては、トイレの面積や個室数等の施設規模により、チャイルドチェアを設置しておりません。男性トイレへのチャイルドチェアの設置を含め、今後の改修計画の参考とさせていただきます。 勤労福祉会館では、現時点ではチャイルドチェアは設置しておりませんが、今後の参考とさせていただきます。 現時点では男性トイレにチャイルドチェアを設置する予定はございませんが、貴重なご意見として受け止めさせていただきます。 保健福祉センターでは1階、2階の男性トイレにチャイルドチェアを設置しております。また今後スペースや利便性を考慮し、設置を検討します。 平成27年度に青少年センター2階の男子トイレに1ヶ所設置しております。 各施設のスペースの状況をみながら検討してまいります。 市立病院内では、1階外来フロアの男性トイレに1ヶ所整備しております。設置箇所等については、今後も利用者のニーズを把握し、スペース的に設置が可能か、特に、手狭なスペースに設置した場合に高齢者の方の動線に影響がないか等、安全性について調査をまいります。 文化創造拠点の男子トイレについては、各トイレ1ヶ所ずつチャイルドチェア付きの個室を設けています。
422	工業用団地方式の保育施設について	ターミナル駅（大和、中央林間等）に児童を一括して扱って保育所等は団地方式に1ヶ所に数施設（4～6施設）を作り、ターミナル駅から共同運行するバスを導入して人件費を削減して、保育業務を運営する手法はどうでしょうか→スーパー屋上を貸りる、商店街を貸りる。 ○他県にモデルとして実施されている。	ほいく課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	中央林間駅前の開発に合わせて、子育て支援スペースを設置する予定です。
423	植木について	※プロムナードの植木、花々とてもきれいです。でもいつもととのっているとは限りません。 たとえば河津桜にしたら春の人よせになると思い町もとてもにぎやかになると思います。是非お願いします。 もっと早くに一般の声を聞いてほしかったです。	土木管理課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	花木についてはご意見として参考とさせていただきます。

平成28年度第1回「あなたの一言提案」検討結果(No. 28-401~427)

NO.	件名	提案内容 (誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成28年8月末時点のものです)
424	出前講座(?)の てっぺい	ケイサツの仕事なのか、行政の分野(担当)なのか不明であるが、久しぶりに雨の日ビニールがさをさして自転車に乗っている人(女性)を見た。それも1人ではない。ケイサツ署の前で。若い人、老人だから良いと言う事では無いが。どう見ても子そだて(?)世代の年齢にみえた。自転車が道路交通法イハン(左側通行)、進入禁止方面への自転車進入(小田急線江ノ島線の江ノ島方面線路下)。ケイサツが注意しないのであれば、幼、小学校等のPTAなどを対象に交通ルールを徹底してはいかかが。	道路安全対策課	(5)一言提案以前から 対応しているもの	自転車の乗り方や交通ルール等を知ってもらうために交通安全教室や交通安全の街頭キャンペーン等で啓発活動を実施しています。今後も大和警察署と協力して粘り強く啓発活動に努めていきます。
425	無題	<p>「市議会だより」No. 277号(8/1付) 入学式・卒業式での国歌 この問題は、前教育長以来からの問題。斉唱でなくテープを流して問題を放置したまま。現教育長も現職の時、同じことの繰り返し。 校長時代に実行してないことが、立場が変わってもできるはずがない。 市議の質問に対する「答弁」は、質問に対する内容をすり替えている。答えになっていない。教員へ適切に指導するとは、何をどのようにするのか。内容や方法について答えていない。内容が「ないよう」市教委の委員会は、これで「いいんかい」何年経過しても旧態依然のまま。(計画・実践・評価・見直しのサイクルで評価がスタートである)</p> <p>11月3日に開館する文化創造拠点 「人」の出入り 「クルマ」の出入り(車椅子も含む。自転車も含む。) 事前のシミュレーション(模擬実験) 事前に、何回も実施してクリアして置かないと大変なことになると思う。国道467号線は使えない。使うと大渋滞となる。</p>	指導室	(5)一言提案以前から 対応しているもの	市立小中学校では、入学式や卒業式においては学習指導要領の記載に則り、国歌の斉唱を実施する旨、各学校に指導しています。
			街づくり推進課	(4)現時点では対応で きないが、市政運営 の参考とするもの	車両の交通規制は、駐車場の台数、位置などを踏まえて再開発ビル建設時に県警との協議で現在の交通規制が決められています。オープン後、駐車場が満車になることによる交通渋滞などが発生する場合は、運営の中で検討したいと考えています。
427	児童クラブ入会児童 の寺子屋参加不可に ついて	児童クラブ加入児童の放課後寺子屋への参加が認められておらず学びたいのに、教えてもらいたいのに自習や親との学習のみとなっています。昔とは計算のしかたや単位の書き方も変わり、また児童クラブ加入により学習時間が限られています。児童クラブの真横の教室でやっており、安全面でも問題があるようにも思えず、夏休みは参加できるのに不思議です。児童クラブ加入児童の放課後の寺子屋参加を認めて下さい。大切な学びの場を与えられず残念です。	指導室	(1)平成28年度中に 対応する予定のもの	お待たせいたしまして申し訳ありませんでしたが、渋谷小では、9月より児童クラブ加入のお子様の、放課後寺子屋やまとへの受け入れを開始いたしました。児童クラブで配付される専用の参加カードをお持ちの上、ご参加いただきますよう、お願いいたします。参加をお待ちしています。
			こども・青少年課	(1)平成28年度中に 対応する予定のもの	9月(2学期)から児童クラブの児童が他の放課後事業へ保護者の意向により自由に参加できるよう連携を開始しています。